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Des racines pour l’avenir

Le Mot de Christian Couturier
Depuis un premier document bilan conséquent, les deux 

suivants vous ont présenté nos propositions pour plus de 

démocratie participative et plus de solidarité à tous les 

âges de la vie, puis pour un cadre de vie apaisé, valorisé 

et solidaire, ainsi que nos projets d’équipements adaptés 

à vos besoins.

Aujourd’hui dans ce quatrième document, nous vous faisons 

part de nos propositions sur des sujets qui nous concernent 

tous, l’emploi, les finances et la tranquillité publique. Par 

ailleurs, vous trouverez quelques éléments d’information 

sur le projet « Cœur de Ville », sur la Métropole et vous, ainsi 

que sur le sujet d’actualité pour nos enfants, « les nouveaux 

rythmes scolaires ».
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Aménager le territoire pour développer l’emploi
>  Au sud des Sorinières, avec Nantes Métropole, c’est un effort sans précédent qui a été fait pour accueillir 

des entreprises : 1 000 emplois en 10 ans. Il reste encore quelques terrains disponibles.

>  Lors de la révision du Plan Local d’Urbanisme, nous proposerons la création d’autres zones économiques, 

pour favoriser le développement de l’emploi local avec l’installation de nouvelles sociétés.

>  Avec la ville de Rezé, nous soutenons le transfert du Marché d’Intérêt National (MIN) prévu en 2017 aux 

portes des Sorinières. De nouveaux emplois à venir avec l’accueil projeté d’entreprises agro-alimentaires en 

lien avec le MIN. La Porte de Rezé sera adaptée en conséquence. Le contournement Ouest des Sorinières 

n’est plus du domaine du discours, il est en phase d’études, et acté dans le projet de Nantes Métropole.

Agir pour diminuer le chômage
>  Le pôle solidaire de la ville, avec « l’Espace Tremplin », nous permettra d’aller plus loin pour faciliter le 

recrutement des demandeurs d’emploi des Sorinières par des entreprises locales : des démarches sont en 

cours et des contacts sont pris.
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«Cœur de Ville » peut commencer
>  L’espace situé en face de la Mairie entre la rue Général de Gaulle et la rue Georges Clémenceau appartenant 

à la famille Marais a été acheté par Nantes Métropole en début d’année. Les bâtiments doivent être détruits 

pour la fin de l’année 2014.

>  Autour d’une place face à la Mairie, on trouvera des commerces et des logements. Une surface alimentaire, 

avec 1 000 m2 d’espace de vente, est envisagée pour répondre à vos besoins. D’autres commerces nouveaux 

complèteront l’offre sur des secteurs insuffisamment présents aux Sorinières.

>  De par sa situation stratégique, cet espace doit permettre de créer un vrai centre ville, à la différence 

d’aménagements de commerces situés le long d’axes routiers. Une réunion de concertation avec les acteurs 

concernés (habitants et commerçants) est à prévoir en juin prochain.
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Nous assurerons toujours un service public de qualité en maintenant les taux de 
fiscalité locale
>  Tout en divisant la dette par deux en deux mandats, nous avons été en mesure de réaliser tout ce qui vous 

a été présenté dans le bilan du premier document.

>  L’an dernier nous avons ainsi pu ouvrir une Maison de l’Enfance et assurer son fonctionnement avec beaucoup 

plus de personnel (offre horaire doublée !).

>  Aujourd’hui pour la commune, comme pour beaucoup d’habitants, la situation financière devient très difficile. 

Nous poursuivrons une maîtrise rigoureuse des finances permettant de répondre à vos besoins et de réaliser 

des investissements de manière progressive.
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L’intercommunalité permet de mutualiser des moyens et faire plus et mieux ensemble

>  Moins de 100 communes en France sur 36 000 ne sont pas en communauté mais 13 ans après la création 

de Nantes Métropole, certains s’interrogent encore sur son rôle et celui de la commune.

>  Avant 2001, aux Sorinières beaucoup de services urbains n’étaient pas gérés directement par la commune, 

elle n’en avait pas les moyens : déchets, eau potable, assainissement, transport en commun…

>  En 2001, la communauté urbaine a repris ces services et gère de nouvelles compétences partagées avec 

les communes : urbanisme, développement économique et espace public.

>  Le Maire reste le lien indispensable avec les habitants et les services aux habitants avec les pôles de proximité 

sont plus importants qu’avant. Pour l’urbanisme, rien n’est imposé aux Maires qui ne veulent pas d’un projet.

>  Il y a eu mise en commun des richesses et le résultat est là : nous sommes dans une métropole attractive, 

dynamique et solidaire.

>  Pour l’avenir, nous travaillerons à rendre plus réactifs et plus efficaces les services métropolitains assurés 

par le pôle Loire Sèvre Vignoble auprès de chacun de vous.
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Pour le bien-être des enfants
>  La loi a prévu d’alléger la journée de travail scolaire d’un enfant en répartissant les 24 heures prévues sur  

4 jours et demi au lieu de 4 : c’est une très bonne initiative. Organiser les 3 heures hebdomadaires d’activités 

péri-éducatives revient aux municipalités.

>  Nous avons choisi les horaires de ces activités en étroite collaboration avec les directeurs des écoles 

publiques, les délégués des parents et les services municipaux concernés. Maintenant, ces services travaillent 

au contenu de ces activités qui seront accessibles à tous sans être obligatoires.

Nous proposons une soirée-débat avec les parents en avril-mai pour examiner les conditions 
concrètes de mise en œuvre de ces nouveaux rythmes.

>  Pour les écoles privées, l’application de cette réforme est facultative. Les discussions en cours entre la Mairie 

et l’école Ste Marie se poursuivent. Tout en respectant les spécificités du privé, il leur est proposé un cadre 

horaire identique à celui des écoles publiques pour qu’il y ait des temps d’animation en commun pour les 

enfants. L’école privée a choisi d’en différer l’application. Le temps venu, nous proposerons d’y participer 

financièrement.

Les chèques sont à mettre à l’ordre de « Campagne Municipale 2014 »

Apportez votre soutien financier

   Des racines pour l’avenir
Envoyez vos dons et chèques à :

Nejat NARINC 

à la liste
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Le sujet de la tranquillité publique est essentiel et sensible

Il est l’objet de toute notre attention et de notre vigilance.  

Un adjoint aura la tranquillité publique dans sa délégation.

>  A chaque conflit de voisinage, nous continuerons à favoriser la concertation avec les services du pôle solidaire 

ou la police municipale. Le conciliateur peut intervenir pour éviter aux particuliers d’aller résoudre leurs 

différents au tribunal.

>  Concernant votre tranquillité sur l’espace public ou chez vous, la police municipale est très vigilante et sillonne 

régulièrement le territoire, même en dehors des heures de mairie. Tout évènement anormal fait l’objet d’un 

rapport et, parfois, d’un procès-verbal transmis au procureur.

>  En cas d’incivilités, vols ou cambriolages, c’est la gendarmerie de Vertou qui intervient. Pour que la lutte contre 

les vols et cambriolages soit efficace, une cellule restreinte municipale continuera à faire le point régulièrement 

avec la police et la gendarmerie.

>  Lorsqu’en 2012, comme à Vertou, les cambriolages dans des lotissements et dans des entreprises sont partis 

à la hausse, nous avons coordonné une rencontre avec les chefs d’entreprise et la présence accrue des forces 

de l’ordre sur les Sorinières a fait chuter les incivilités dès 2013.

>  Autre initiative récente, une convention pour le rappel à l’ordre a été signée entre le Maire et Mme le Procureur. 

Son objet porte sur l’intervention auprès des jeunes en état d’ébriété ou coupables de dégradations en les 

convoquant en Mairie avec leur famille, avec pour objectif de faire un travail de prévention. Mme le Procureur 

est tenue informée de chaque convocation.

Venez nous rencontrer, vous informer et débattre

Un site internet : http://LesSorinieres2014.free.fr

Des réunions de quartier organisées chez un habitant proche de chez vous

Quatre réunions à thèmes

Des rendez-vous pour débattre de sujets qui vous concernent à 18h30 - Salle Ferdinand Buisson

Vendredi 7 février. . . . . . . ZAC des Vignes, ZAC Cœur de Ville et Commerces
Vendredi 21 février . . . . . Aménagement du territoire avec Nantes Métropole
Vendredi 28 février. . . . . Loisirs sportifs et culturels

 . . . . . . .  Habitat Intermédiaire pour personnes âgées 
sur le secteur Sanglerie

Le Jeudi 20 mars à 20h30 salle Hippolyte Derouet

Pendant toute cette campagne nous avons proposer différents échanges pour que  

le projet de notre équipe réponde au mieux à vos attentes.

Nous vous invitons encore à deux rendez-vous d’ici le 23 mars, alors n’hésitez pas :


